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•中僑列治文華人家長會將於今日(星

期五)舉辦教育座談會之 「揭開性教育之

謎」。該座談會講員為列治文學校局代

表。英語講解輔以國粵語傳譯。地點：

列治文加愛中心三四零室。時間晚上七

時三十分開始。報名及查詢電話：六零

四．二七九．七一八零。

• 「光愛中心」 聯同 「溫哥華神的教

會」 本月將舉辦免費 「中學英語班」及

免費 「成人英語班及廣東話班」。上述

兩班均特別為新移民而設，周末上課，

可代照顧同來子女。查詢、報名請電六

零四．七零九．八零零八。

•溫哥華旅

加台中校友會

，二零零三至

二零零四年度

職員，經過初

選和複選產生

，由林蕃衍、

譚懷越、何素

琼等出任會長

，並定於本月

廿六日(星期

日) 下 午 一 時

假台山會館召

開新舊職員會

議，二月廿三

日(星期日)下

午六時假華埠富大酒家舉行新舊職員交

接典禮暨春節聯歡晚會，歡迎校友攜同

親友踴躍報名參加。查詢六零四．六八

一．七七五一。

•加拿大華裔軍事博物館會長李悅後

，以多年來熱心服務社會，功在國家，

榮獲頒英女王登基五十年金禧紀念勳章

，並於明日星期六下午四時，由溫哥華

南本那比區國會議員戴禮和負責授勳，

地點為溫哥華亞拔街六七零六號倫加拉

高爾夫球俱樂部餐廳，參加觀禮軍人及

騎警請穿制服，歡迎各界親友友好，到

場觀禮。

【明報專訊】溫哥華市財政及服務委員會昨

日通過對社區警察服務中心的十五萬元撥款外

，又建議溫市警察局長與社區警察服務人員及

相關人士會晤，共同研討制定一個新的撥款公

式，使得市府不需要關閉社區警察服務中心的

同時，有關的撥款能維持中心的運作和效率。

警察局長必須在四月三十日之前，將新的撥款

公式匯報市議會。

溫哥華社區警察諮

詢委員會共同主席莫

斯卡（Eileen Mosca）表示，雖然省政府從今

年起停止對溫市社區警察服務的撥款，但是相

對溫市政府的積極支持，正符合中國俗諺 「危
機就是轉機」，委員會將研究市府如何為社區

警察服務確立固定的撥款方式。

目前溫市有十八個社區警察服務中心，與溫

哥華市警聯手合作，防治社區犯罪事件。溫哥

華市議會自九六年起開始，每年撥款十五萬元

給社區警察服務中心，省府也響應撥款十五萬

元，兩項撥款為溫市社區警察服務中心帶來每

年三十萬元補助。不過省府已經在去年底，宣

布停止撥款。

莫斯卡說，溫市警方人手不足是由來已久的

問題，社區警察服務中心提供適切的補充，有

效減少社區犯罪率。更何況，有些民眾不願尋

求警方協助，社區警察服務中心正好向他們伸

出援手。

在撥款減半後，莫斯卡表明不擔心社區警察

服務受到影響，因為市議員的強力支持，是一

帖有效的定心丸。

她又說， 「危機即轉機」，她相信新公式不

但能確立未來的撥款來源，市議會也一定會設

法解決撥款短缺的問題。

溫市撥15萬暫撐社區警察運

▶陳山木說全世界沒有
一個大學的中文科系，
像卑詩大學亞洲系的中
文課有這麼多學生。
▼ 「漢語橋」 中文演講
比賽記者會主辦單位及
來賓合影，左三為中國
駐溫哥華總領事李元明
，右六為國會議員蘇立
道。 (張伶銖攝)

【明報專訊】Wal-Mart 百貨公司

有意在溫哥華東南海旁大道（S.E.

Marine Dr.）的一塊土地上興建百貨

公司的計劃可能要觸礁，因為部分

溫哥華進步選民聯盟（COPE）市議

員，正計劃動議拒絕有關土地變更

的申請，以阻止 Wal-Mart 百貨公司

在當地的興建。

溫哥華城市規劃及環境委員會在

昨日召開的會議中，原本排定聽取

市府職員匯報 Wal-Mart 百貨公司申

請案的最新進度，不過在無黨派協

會市議員蘇利文（Sam Sullivan）及

裴烈納（Peter Ladner）表示申請案

存在太多爭議點，而希望將議案延

後討論。並要求市府職員就東南海

旁大道的土地變更，及 Wal-Mart 百

貨公司開設後對當地影響等問題，

研究討論後於下次會議再報告，會

議時間尚未決定。

無黨派議延後討論

蘇利文說，他了解到進步選民聯

盟市議員可能提出拒絕東南海旁大

道土地變更計劃的動議，並會投票

通過有關動議來拒絕 Wal-Mart 百貨

公司申請案，因此與裴烈納聯合提

出將議案討論延後。

他指出，城市規劃及環境委員會

主席，進步選民聯盟市議員羅伯茨

（Anne Roberts），在日前詢問過市

府人員，關於提出動議拒絕東南海

旁大道土地變更的申請是否依法有

據，及若是將拒絕土地變更提議寫

成動議，應該用什麼措辭比較合適

等，顯示進步選民聯盟市議員正在

着手討論，如何阻止 Wal-Mart 百貨

公司申請案。

蘇利文表示，Wal-Mart 百貨公司

是否興建，應該聽取民眾意見，而

不是根據一己歧見，他得知有些進

步選民聯盟市議員不贊成 Wal-Mart

的興建。

羅伯茨承認，的確有市議員就拒

絕東南海旁大道土地變更計劃的可

能性與她進行討論。她說： 「我是

首次當選市議員並出任委員會主席

，因為對市府法令流程還不了解，

所以請市府職員釋疑。一旦有市議

員在會議中提出這個動議時，才知

道如何處理。」

羅伯茨允聽取民意

按照市府職員原先報告，是計劃

在昨日於委員會匯報 Wal-Mart 申請

案最新進度後，在今年八月初作出

直接拒絕申請或是交由公聽會討論

的最後決定，不過這個計劃似乎會

有所變動。

根據市府職員對羅伯茨作出的回

覆，表示拒絕土地變更計劃的動議

是合法的，不過在拒絕前，必須聽

取來自Wal-Mart代表的匯報。

羅 伯 茨 說 ， 市 府 近 期 沒 有 就

Wal-Mart 申請案再次召開公聽會的

計劃；另外若是拒絕土地變更的動

議提出和通過，代表 Wal-Mart 計劃

會胎死腹中。

羅伯茨直認，自己立場是不贊成

Wal-Mart 興建，但她強調身為城市

規劃及環境委員會主席，她會秉公

主持會議，讓不同聲音傳達，而

Wal-Mart 申請案是由市議會十一位

成員所 「共同」決定。

【明報專訊】在周日一宗車禍中

不幸罹難的光華國際商業銀行溫哥

華分行職員吳綿綿，

將在下周二於列治文

一間教堂，用天主教

儀式進行告別儀式，火葬後的骨灰

將長眠本地。

吳綿綿遺體在周二已經被移放到

列治文殯儀館。在當日已進行安靈

儀式，除強忍悲痛的夫婿和痛哭失

聲就讀於大學的獨生子外，當時也

在車上的光華銀行多倫多總行總經

理龍乃詒和幾位慈濟的志工也參加

了安靈儀式。

吳綿綿的告別儀式已經定在二十

一日上午十點半進行

， 地 點 在 列 治 文 的

St. Joseph the

Worker教堂。由於吳綿綿一家已經

移民加國，所以骨灰將長埋本地，

不會送回台灣安葬。

吳綿綿21日舉行告別儀

「華埠新春慶典」 籌備委會成員合影。 （張伶銖攝）

【明報專訊】二零零三年 「華埠新春慶典」
將於二月二日（大年初二）在華埠盛大舉行。

「華埠新春慶典」籌委會總監之一茹容均表示

，今年春節大遊行起點將移師在 「千禧門」出

發，預期參加遊行的人數逾二千人。緊接在遊

行之後，當天還有精彩的 「華埠廣場綜合大匯

演」及 「千人宴」，節目精彩可期。

「華埠新春慶典」自一九七四年起舉辦至今

，是華埠一年一度盛事。今年大會的主題為

「十里街頭百業興、千禧門下萬眾歡」，而主

辦單位由溫哥華中華會館、大溫哥華中華文化

中心、溫哥華華埠商會及中僑互助會四大僑團

攜手合辦。

「華埠新春慶典」籌備委員會昨日舉行記者

會，公布各項慶祝活動內容。大會統籌之一周

烱華指出，新春大遊行定於二月二日中午十二

時在華埠舉行，遊行路線是以 「千禧門」為起

點，沿途行經片打西街(West Pender St.)、中

華門、片打東街(East Pender St.)、越過緬街

(Main St.)至歌雅街(Gore St.），右轉入奇化

街 (Keefer St.) 西 行 ， 到 達 哥 倫 比 亞 街

(Columbia St.)交匯點結束。

他說，今年參加遊行的隊伍超過五十隊，包

括 「消防員樂隊」、 「軍人樂隊」、 「加西中

國國術總會金龍隊」聯同十多個本地體育會的

醒獅及功夫表演、 「士達孔拿舞蹈團」，以及

不同族裔的團體、原住民等多個部族，更有

「慶祝Carnegie Centre 100周年」的隊伍。

緊接着遊行活動之後，是由下午一時至四時

舉行的 「華埠廣場綜合大匯演」， 「華埠新春

慶典」籌委會總監霍啟恩說，今年的匯演節目

以勁歌熱舞為主，還有精彩功夫表演。華埠廣

場有財神向參加者大派利市，祝市民大吉大利

，民眾也可要求與財神合照，每張照片收費一

元。

而另一位籌委會總監胡以鈞說，今年的 「千
人宴」將於大年初二晚六時，假華埠富大海鮮

酒家舉行，餐券現已發售，每張三十元。他邀

請各界人士踴躍購票，參與 「千人宴」大團拜

，在晚宴上將有多項文娛歌舞表演，讓來賓盡

興而歸。有意購買餐券者可致電六零四．六八

一．一九二三與溫哥華中華會館聯絡。

遊行大匯演千人宴

華埠新春慶典二月二日響鑼

社區消息
【明報專訊】卑詩大學

亞洲學系及加中教育科技

交流中心聯合舉辦的二零

零三年卑詩省 「漢語橋」
中文演講比賽，將於今日

起至三月七日接受報名，

決賽將於三月十六日舉行

，這項中文演講比賽的兩

名優勝者，將代表加拿大

西部地區參加於二

零零三年下半年在

北京舉辦的 「漢語

橋」世界大學生中

文比賽的複賽和決

賽，優勝者的獎品

還包括赴中國學習

一年的獎學金。

該項比賽以參賽

者不同母語背景分

成六個組別，分別

有母語非法語初級

組；母語非漢語中

、高級組；漢語為

第二語言組；母語

為粵語組；母語為

漢語大學組；母語

為漢語十二年級以

下組。比賽的裁判

包括卑詩大學亞洲

學系鄭志寧教授、

華僑之聲節目總監

岳華、卑詩中文協

會會長王滿霞、中

華文化中心梁英華

、西門菲沙大學吳

麗 珠 、 Richmond

Cambie中學葉吳美

琪、維多利亞大學

教 授 Richard King

等。

主辦這項比賽的卑詩大

學亞洲學系中文課程主任

陳山木指出，中文是本省

的第二大語言，已成為當

今最重要的熱門語言之一

。目前在卑詩省就有超過

三十萬的人口使用中文，

全世界已有八十幾個國家

二千多家大學開設教中

文的課程，但以卑詩大學

亞洲學系中文課程目前有

三千一百七十六名學生選

讀規模最大。陳山木很驕

傲的說，卑詩大學中文課

程學生之多，可比全世界

任何一個學校中文課程的

規模都大，就連在中國也

找不到一個學校的科系有

這麼多學中文的學生。

馮杰(Chris Fox)

和 魏 潔 妮 (Jenny

Wagler) 是 兩 名 在

去年中文演講比賽

中奪取冠亞軍，他

們被選派到中國參

加二零零二年 「漢
語橋」演講比賽的

學生。馮杰學了四

年中文，連捲舌音

都說的呱呱叫，犀

利的不得了，不過

，到了中國比賽，

馮杰說，高手實在

太多了，所以他和

魏潔妮都無法入圍

。魏潔妮就是陳山

木的學生，在卑詩

大學亞洲系修讀中

文，而馮杰雖然也

是卑詩大學的學生

，不過，他主修的

是心理學，不是中

文，為何才花了四

年時間就能說出流

利中文。馮杰說，

他曾有兩年的時間

前往美國休士頓傳

教，當時他的重要

工作之一就是學會

中文，於是他就住

在休士頓的中國城，從無

到有，一點一滴的學會了

中文。

「漢語橋」中文演講比

賽的預賽定在三月九日，

決賽是在三月十六日，報

名及查詢電話為：六零四

．六五七．八三零一，也

可以上網報名，網址為：

www.chinesebridge.net。
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COPE市議員擬拒土地變更

Wal-Mart 百貨登陸溫市恐觸
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【明報專訊】運輸聯網（TransLink）現

正招標，承建二百多輛電動巴士，以取代

現時仍在市面上行駛的舊電動巴士。

新一批的電動巴士總值達到二億五千萬

元，將會更加環保，預計在兩年後開始使

用。

運輸聯網主席麥卡勒姆（Doug McCal-

lum）昨日公布有關的消息時指出，新一批

的電動巴士總共二百四十五輛，將取代現

時行駛中的二百四十五輛。新的電動巴士

不但符合京都協議所訂定減少廢氣排放的

標準，還會滿足到乘客希望有更清潔和寧

靜交通工具的需求。新的電動巴士將會採

用較貼近地面（low floor）的設計，以方便

傷障人士上落。

有關招標工程將對全球開放，運輸聯網

期望在二零零四年會見到示範的新電動巴

士在溫市和本那比的街道上出現，在二零

零五年會開始採用新車，而最後一批新車

將在二零零七年赴運。
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